



INFORME SEMANAL Nº 305

En FAA estamos actualizando nuestra lista de suscriptores. Por favor, si Ud. ha recibido correctamente este Boletín Semanal, rogamos responder a este correo.

Sumario

- [FAA reclamó por distorsiones en el mercado triguero](#)
- [Comunicado en rechazo a las intimaciones de Comercio Interior](#)
- [Campaña por una Nueva Ley de Arrendamientos: Buzzi y Rossi en Distrito 4](#)
- [Campaña por una Nueva Ley de Arrendamientos: Orsolini estuvo en Huerta Grande](#)
- [Campaña por una Nueva Ley de Arrendamientos: apoyo de senadores provinciales del PJ Santa Fe](#)
- [Campaña por una Nueva Ley de Arrendamientos: Orsolini y Quarleri en Distrito 9](#)
- [Campaña por una Nueva Ley de Arrendamientos: Barchetta y Giannasi en Lincoln](#)
- [Campaña por una Nueva Ley de Arrendamientos: charlas en el Distrito 7](#)
- [Campaña por una Nueva Ley de Arrendamientos: reuniones en el Distrito 6](#)
- [El presidente del INTI visitó la Federación Agraria para conocer el proyecto BioFAA](#)
- [Ganadería: discutió la Comisión Interna de FAA de la provincia de Santa Fe](#)
- [La Comisión Vitivinícola de la FAA se reunió con autoridades de la SAGPyA](#)
- [Se reunió la Mesa de Agricultura Familiar de Chaco](#)
- [Reunión del Consejo de la Cadena de Valor Apícola de Santa Fe](#)
- [FAA Pergamino reclamó por aumento de insumos](#)
- [MFA conmemora el Día de la Mujer con charla debate](#)

Bienvenida!

Radio FM Laser de Río Tercero, Córdoba

Las siguientes radios integran la Red Federada que difunde semanalmente "Noticias de la tierra", la versión radial del Informe Semanal de FAA

SANTA FE: • **Alcorta** FM 92.1 Lunes 9 hs. Cond: Juan Carlos Nolani • **Arequito** FM 104.1 Radio Play "Aire de noticias" L a V de 8 a 10 hs Cond: Martín Paoltroni, Alexis Milan • **Arroyo Seco** FM 91.5 "Mi país" Sáb 10 a 11 hs Cond: Susana Cianfagna y Martín Livolti • **Bouquet** Radio Horizonte • **Carlos Pellegrini** Radio Estilo FM 104.5 "Dicho y hecho" Cond: Antonio Camacho L a V 7,30 a 10 hs. • **Chabás** FM Volver 92.5 "La mañana que faltaba" Miérc 10 hs Cond: Hugo A. Chagay • **Empalme Villa Constitución** FM 105.7 Radio Empalme "Tiempo compartido" L a V 9 a 12 Cond: Hugo Minerante / "Spinelli.com" Sáb 7 a 12 hs. Cond: Miguel Ángel Spinelli • **Esperanza** FM 96.9 Radio Dinámica . Director: Fernando Moerch • **Landeta** FM Universo 95.3 Martes 19 hs y Sáb 9 hs Cond: Rodolfo Siegel • **María Susana** Radio Metropolitan FM 96.1 "El mundo hoy" Con: Daniel Faleroni y Juan José Yop. L a V 9 a 13 hs • **Piamonte** FM Tiempo 92.5 • **Reconquista** FM Cultural 91.3. L a V 18 a 20 hs. "Noti Arpegios" Cond: Alba Rivero, Luis Páez • **Rosario** FM 105,5 "Sobre la hora" L a V 8 a 10 hs. Cond: Carlos del Frade • FM 107.5 Radio Continental Rosario "Aires de campo en radio" Miérc 6 a 7 hs. Cond: Gaspar Gutiérrez y Eduardo Giacinti • "Desde la gente" L a V 13 a 14 hs. Cond: Andrea Sanesteban • FM 95.5 Radio Corazón "Imágenes urbanas" Miérc 17 a 18 hs. Cond Silvina Soñez • **Rufino** FM 98,9 Radio Universal L a V 8,30 hs. Cond: Juan Carlos Cuesta • FM 101.9 Radio Fuego "Cancha Rayada" Cond: Alejandro Albornoz Villagra • **San Guillermo** Radio Cadena 2000 "Realidad Agropecuaria" Cond: José Carlos Rizzi y Claudio Morini. L a V de 11 a 12.30 hs • **Santa Fe** AM 1150 Radio Brigadier López "Campo litoral argentino" L a V 5.30 hs Cond: Federico Aguer • AM 540 Radio Nacional Santa Fe "La vida por delante" Lunes 10,30 hs. Cond: Gabriela Bruno • FM Chalet 100.9 "Nada personal" L a V 7 a 9hs Cond: Diego Meloni y Francisco Fernández • **Sastre** FM Guía 104.9 • **Venado Tuerto** LT29 Radio Venado Tuerto AM 1460 "Amanecer con el Bataraz" Dom 6 a 7 hs. Cond: Ernesto Pasquín • **Villa Cañas** FM SONIC 95.9 y Radio Libertad • **Villa Constitución** FM Zona 101.7 Cond: Alejandro Iuliani • **Villa Ocampo** Radio FM Leader "Puntos de Vista" L a V 9 a 12 hs. Cond: Claudio Fernández • **Wheelright** FM Libertad 103,5 "Foro Campero" L a S 8,30 a 9 hs Cond: Mónica Polidoro

CAPITAL FEDERAL: • AM 1240 Radio Cadena Uno "Procampo nacional" L a Sáb 6 a 8 hs Cond: Claudio Grimaldi

• AM 1010 Onda Latina, "La voz del país". Lun, Miérc y Vier de 20 a 21. Cond: Carlos Suárez

BUENOS AIRES: • **9 de Julio** FM Victoria "Resumen agropecuario" Sáb de 7.30 a 9 hs. Cond: Fernando Pedrotti • **25 de Mayo** FM 102.5 Radio Única "Tiempo de Radio" Cond: Guillermo Andrada L a V de 9 a 12 hs • **Ameghino** FM 103 • **Arenales** FM RGA 104,3 "Tribuna Abierta" Sáb 11 a 12 hs. Cond: Alfredo Gysin • **Bolívar** FM Espacio • **Bonifacio** FM 92.7 Máxima • **Bragado** FM Zeus 98.3 "El pulso de la ciudad" L a V 9 a 11 hs / La Uno FM 102.7 horarios rotativos Cond: Horacio Dana, Guillermo Deluchis. • **Carlos Casares** Radio Centro FM 100.7 "Micro de Campo" L a V 12 hs. Cond: Hugo Ramallo Garnica • **Casbas** Radio La Líder FM 105.1 Lun, miérc y vier 8.30 hs Cond: Pablo Colombo // FM 89.5 Radio Power. Director: Luis A. Bodaño • **Chivilcoy** LT 32 Radio Chivilcoy y la Red de Emisoras Bonaerenses "Nuestro Campo" L a V 9 a 10 hs. // FM 103.7 "El tranvía" L a V de 9 a 13 hs Cond: Sonia Lavallén • **Garré** FM 91.1 Radio Frecuencia 9 "Frecuencia Rural" Lunes, miérc y vier 9 a 10 Cond: Juan Carlos Natale • **General Pinto** FM Panamericana 102.1 "Ciudad Abierta" Jue y Vier de 9 a 11.30 hs Cond: José Guastoni • **Guaminí** FM San Gabriel 104.1 Miérc 18 hs Cond: Juan M. Cabral • **Lincoln** FM 94.3 Lun y vier 7,30 hs Miérc y Sab 12,45 hs / FM 94.3 • **Laprida** FM Cadena 103. 100.1 L a V de 9 a 12hs Cond: Pablo Pintos • **Lobería** FM San Martín 100.5 L a V 9:30 a 12 hs "Divagando en la semana" Cond: Héctor Luis Sabaidini y Yuliana Echazarreta • **Norberto de la Riestra** FM Radio Power 96.9 "Aquí nuestro campo" Sáb 10 a 12 hs Cond: Leandro Romano • **Pilar** FM del Prado Satelital "La mañana de FM del Prado" L a V 10.30 a 12 Cond: José Cuello • **Rojas** FM 100.9 Radio Tiempo Sáb 9 hs • **San Nicolás** AM 1430 Radio San Nicolás. "Mercado Agropecuario" L a V 7.20, 12.05 y 18 hs. "Gente de Campo" Sáb 6 a 7.30 hs. Cond: Rubén Lescoulié. • **Saavedra** FM 104.9 Frecuencia Zero L a V 17.15 y 17.45 hs Conducción: Pablo Peralta • **Saliquelló** FM 102 – Lun, miérc y vier Director: Roberto Alfredo Badana • **Trenque Lauquen** FM 105.1 Omega L a V 12 hs. Director: Héctor Sánchez • **Tres Arroyos** 101.7 Radio Comunidad Argentina "Algo de lo nuestro" Lun, mier y vier 18.55. Sab y dom 5.55 hs Cond: Chango González • **Tres Lomas** FM 92.9 Radio City "La otra campana" Cond: Guido Mura

CORDOBA: • **Adelia María** FM 91.1 Radio del Sol. "Buen día Adelia" L a V 9.45 hs. Cond: Gerardo Amiani • **Arroyo Cabral** FM Horizonte "Micro federado" Sábados 9.45 hs. Cond: Noemí Fernández y Carlos Bergia • **Ballesteros** Radio Fénix FM 92.3 "La Gran Mañana" L a Sáb 8 a 12 hs Cond: Ramón Herdedia • **Bell Ville** Radio Estación del Río "Espacio agropecuario" L a V 7 a 8, 10.30 y 12.30 hs. Cond: Juan Pizzolitto • **Camilo Aldao** FM 92.5 Radio 2000 Cond: Cristián Cuini • **Coronel Moldes** FM 100.3 Radio Buenas Ondas L a V 7.30 a 8 hs. Cond: César Berardo / FM 103.7 Lunes 9 hs Cond: Jorge Cueletti • **Elena** FM 99.3 Activa "Mañana Activa" Miér 11.30 y Juev 10.20 hs. Cond: Rafael Oldano • **Jovita** FM 97.9 FM "Gigante" • **Justiniano Posse** FM Sudeste 96.3 Vier 8 a 12 Cond: Adrián Leonardi • **Los Cóndores** FM Activa "Mañana Activa" Miér 11.30 y Juev 10.20 hs. Cond: Rafael Oldano • **Porteña** FM LIBERTAD 99.7 "Agroempresa" Cond: Andrea Porporatto L a V 7 hs. / 12 hs • **Río Tercero** FM Laser L a V de 7 a 8. Cond: Norma Peirone y Alicia Demarchi • **Serrano** FM 92.1. Radio Estación "Canal mensajero". Cond: Vanina Rodino. L a V 8 a 12 • **Ucacha** FM Vox 103.3 Cond: Gustavo Perusia

LA PAMPA: **Alta Italia** FM Cadena Energy 107.7 • **Embajador Martini** FM Cadena Energy 90.7 • **Ingeniero Luiggi** FM 89.5 Radio Cristal // FM 93.5 Conexión Oasis • **General Pico** Radio LU37 AM 980 "Noticias del Campo" L a V 6,15 a 7 hs y 12,30 a 13 hs Cond: Antonio Esteban Ocerín • **Parera** FM Conexión Power 102.7 • **Realicó** FM Prisma 100.9 "La mañana en familia". L a V 8 a 13 • **Vertiz** FM Cadena Energy 104.7

NEA: **CHACO:** **Gral. San Martín** FM Dehoniana "A buen tiempo" Vier 13 a 14 hs (En cadena con 5 radios del interior) • **Resistencia** Radio Nacional Resistencia "A buen tiempo nacional" Sáb 12 a 13 hs Cond: Jorge Solari • **P. Roque Saénz Peña** Radio Yan Calla FM 100.3 • **Charata** FM Pop 100.5 L a V 7 y 11.15 hs • **Gral. Pinedo** FM Total 98.9 L a V 7.55 y 11.15 hs Cond: Jorge Agustinielli • **CORRIENTES:** • **Corrientes** LT 7 Radio Provincia de Corrientes *Arandu* (Programa de INCUPO) Sáb 13 a 14 hs • **Goya:** LT6 Radio Goya AM 1200 "Los protagonistas" L a V 17 a 19 hs. Cond: Carlos Gómez Muñoz y David Espinoza Melero / Radio FM Caracol 99.7 Cond: Horacio Merlo. **FORMOSA:** Radio AM 990 "El campo y su gente" Lunes 6.05 hs. Cond: Rubén Capelletti **SANTIAGO DEL ESTERO:** FM 95.5. Radio Comunitaria San Pedro. Cond: Mariano Ledesma Vier, Sáb y Dom a la mañana

NOA: **LA RIOJA:** • **Chilecito** FM 103.3 **TUCUMAN:** • **Los Ralos** FM Conciencia 104.9. Conducción: Ángel Martino **SALTA:** • **San José de Metán** Radio FM Spacio 107.1 "Desayuno con Susana" L a V 7 a 9.30 hs Cond: Susana Ferrer

CUYO: **SAN LUIS:** • **Villa Mercedes** FM 94.1. L a Dom 08, 13 y 22 hs. "Micro de campo". Conducción: Gustavo Gil **MENDOZA:** • **General San Martín** FM 101.9 Digital Vox L a V 17 a 18 hs. Cond: Roxana Cornejo

ENTRE RIOS: • **Concordia** Radio del Sur FM 90.7 • **Cerrito** Radio Next FM 88.1 "Amanecer del campo" La V de 6 a 7.30 hs Cond: Adrián Fischer • **Diamante/ Strobel** FM 106.5 Radio Mix. "Mix de noticias". L a V de 10 a 12 hs Cond: Hugo Sánchez

PATAGONIA: **NEUQUEN:** • **San Patricio del Chañar** FM San Patricio 104.9 **RÍO NEGRO:** • **Villa Regina** FM 90.1 "De qué lado estás" L a V 7 a 12.30 hs. Cond: Marcel Hromek

El micro puede descargarse desde la página web de la entidad (www.faa.com.ar)
Para sumarse a la Red Federada, comunicarse por correo electrónico a
faa@faa.com.ar

Se anunciaron inminentes bloqueos a los puertos y molinos **FAA reclamó por distorsión en el mercado triguero**

El lunes 25 de febrero, la Federación Agraria emitió un duro comunicado de prensa por la situación del mercado triguero. Ese día, su conducción se reunió en Rosario, y decidió solicitar una audiencia urgente al gobierno nacional, para reclamar por el precio que perciben los productores. ***“Los anuncios de las últimas semanas no resolvieron nada, y la bronca desde las bases viene en aumento. Por eso decidimos avanzar hacia medidas de protesta. Y no descartamos posibles bloqueos a los puertos de granos y molinos, hasta que se normalice el mercado, y los productores recibamos un precio justo por el trigo”***, señaló el presidente de la entidad, Eduardo Buzzi.

En el mismo comunicado, se recordó que la distorsión del mercado triguero viene garantizando hace casi dos años enormes transferencias a favor de los eslabones más concentrados de la cadena. En este sentido Buzzi agregó: ***“Nuestra entidad siempre ha defendido políticas de comercialización que protejan el bolsillo de los argentinos. Pero si al mismo tiempo no hay mecanismos para compensar a los productores, se produce un desequilibrio muy grande, en beneficio de unos pocos grupos empresarios que pueden aprovechar los altos valores externos. Mientras tanto, hace meses que los más perjudicados venimos siendo los productores más pequeños, que sin espalda para retener los granos, nos vemos obligados a vender a precios muy por debajo de los que ofrece el mercado internacional”***. En este contexto, la conducción de FAA anunció problemas para la próxima campaña triguera, y posibles faltantes de cereal para el consumo interno.

Por último, el documento de la FAA reiteró el reclamo de políticas estables que garanticen el equilibrio entre todos los sectores. ***“Hemos solicitado audiencias, en las que vamos a pedir***

solución urgente a este conflicto. Pero hacen falta crear políticas estructurales distintas, con mecanismos de precio sostén y una moderna Junta Nacional de Granos, tal como existen en diversos países desarrollados”, sostuvo Buzzi.

Respuesta a las intimaciones de Comercio Interior a tamberos

¿Control de precios o persecución política?

La Federación Agraria Argentina rechazó a través de un comunicado de prensa enviado el 27 de febrero, la actitud de la Secretaría de Comercio Interior, de enviar intimaciones a dirigentes tamberos bajo amenaza de apercibimiento económico. Llama la atención que las requisitorias oficiales hayan llegado pocos días después de que los tamberos expresaran su clara disposición a transparentar la cadena, durante una reunión entre producción, industria y gobierno, de la que participó Guillermo Moreno. **“Las autoridades saben que los pequeños y medianos productores compartimos la prioridad de la lucha antiinflacionaria, y que no nos negamos a los controles. Pero la lupa debería centrarse en aquellos que han sido los más beneficiados en el último tiempo, como la industria láctea, los exportadores o los hipermercados. Esos actores son los verdaderos formadores de precios, y muchos de ellos además, reciben subsidios millonarios”**, denunció Pablo Orsolini, vicepresidente 1º de FAA.

Desde la entidad gremial objetaron que en lugar de diseñar una política seria de apoyo al sector, que garantice crecimiento de la producción y precios justos para cada eslabón de la cadena, la Secretaría de Comercio Interior se repite en sus intentos erráticos de controlar la inflación, optando por métodos inconducentes y aprietes, que deterioran la calidad institucional y democrática. **“No sólo han elegido judicializar el reclamo, sino que además recurren a la ley de lealtad comercial, sancionada durante la última dictadura militar, período de mucho dolor para los argentinos”**, agregó Orsolini.

Por último, la Federación Agraria manifestó su sorpresa ya que habiendo unos doce mil tamberos en el país, desde Comercio Interior se intimó sólo a un puñado de ellos -entre los que se encuentra Guillermo Giannasi, director de la entidad- para conocer sus costos productivos. Se trata, llamativamente, de los seis productores que representaron al sector en las discusiones con las autoridades nacionales de los últimos meses. **“Esperamos que el gobierno no confunda en su lucha contra la inflación el sujeto al que debe controlar, y menos aún que profundice prácticas que nos den derecho a pensar que existe persecución política”**, dijo Pablo Orsolini para concluir el comunicado.

Campaña por Nueva Ley de Arrendamientos

Buzzi y Rossi estuvieron en Río Cuarto, Berrotarán y Charras

El miércoles 27 de febrero, el presidente de la FAA, Eduardo Buzzi; el secretario de Finanzas, Juan Manuel Rossi; el director Edgardo Spertino; el director suplente, Ángel Aghemo y el coordinador de la Juventud Federada, Iván Rossi, visitaron el Distrito 4 para dar a conocer el proyecto de ley de Arrendamientos de la entidad.

En primer lugar estuvieron en Río Cuarto donde se realizó una conferencia de prensa y posteriormente una audiencia con el secretario de Gobierno municipal, Claudio Miranda.

Más tarde la delegación federada se dirigió a la Universidad Nacional de Río Cuarto donde fueron recibidos por su Rector, Ing. Oscar Spada y el secretario de Extensión y Desarrollo, Ricardo Roig. En la oportunidad, Buzzi informó acerca de la iniciativa de la FAA en materia de Contratos Agrarios y manifestó su deseo de que la misma pueda ser analizada y debatida en las aulas y claustros de la casa de altos estudios.

Luego, en Berrotarán se desarrolló una charla organizada por la Cooperativa, la Filial y los grupos de Mujeres y Jóvenes Federados de la localidad, de la que participaron más de 80 personas. El encuentro tuvo lugar en la Cooperativa Agrícola Ganadera donde se congregaron productores de las filiales de FAA de Berrotarán, Gigena y Elena para escuchar la propuesta de la entidad en materia de Arrendamientos. También asistieron: el intendente municipal, Carlos Martínez; miembros del Concejo Deliberante de Berrotarán; y autoridades de Gigena.

Allí, Buzzi, hizo un pormenorizado análisis de la situación actual y la política agropecuaria nacional. Por su parte, Rossi quien tuvo a su cargo la apertura de la charla, invitó a los presentes a participar del Foro de Intendentes que la FAA organiza para el próximo 28 de mayo en la ciudad de Buenos Aires. A continuación el abogado Juan Carlos Fernández brindó los detalles técnicos del proyecto de Ley. Y para finalizar tuvo lugar un interesante debate sobre la realidad del campo y particularmente de los pequeños y medianos productores en un contexto de concentración y extranjerización creciente de la tierra.

Finalmente, el jueves 28 de febrero, Juan Manuel Rossi estuvo en Charras en una reunión organizada por los militantes del Club Juventud Agraria (CJA) local. Más de cincuenta productores del lugar, de Olaeta y Carnerillos, se dieron cita en el salón del CJA donde el secretario de

Finanzas de la FAA expuso los fundamentos y objetivos de la Ley, y Fernández brindó las especificaciones técnicas de la misma. Asistieron, además, el presidente del Concejo Deliberante y ediles charrenses. Los presentes mostraron gran entusiasmo por la propuesta y manifestaron su voluntad de lucha y acompañamiento para que la iniciativa se concrete.

Campaña por Nueva Ley de Arrendamientos

Orsolini dio a conocer el proyecto en Huerta Grande

El viernes 22 de febrero, el vicepresidente 1º de la Federación Agraria, Pablo Orsolini, presentó el proyecto de Ley de Contratos Agrarios en Huerta Grande, provincia de Córdoba. La charla fue organizada por la Filial federada de Pampa de Olaen y tuvo lugar en el Salón Municipal. Estuvieron presentes numerosos productores de la zona, concejales y profesionales interesados en el tema. Los asistentes se mostraron entusiasmados y consustanciados con la iniciativa de la FAA, y se pusieron a disposición para dar la pelea que consiga convertir en Ley la propuesta de la entidad agraria.

Estuvo Omar Barchetta

FAA presentó su propuesta de contratos agrarios en la legislatura santafesina

Invitados por el bloque de senadores del Partido Justicialista de la legislatura santafesina, el jueves 28 de febrero una delegación de la FAA estuvo presente en la Cámara de Senadores provincial para dar a conocer su proyecto de Ley de Arrendamientos.

En la oportunidad, el secretario gremial de la entidad, Omar Barchetta brindó en detalle los fundamentos y especificaciones técnicas de la propuesta federada. Los legisladores se comprometieron a estudiar el proyecto y convocaron a los federados a una nueva reunión para analizar la posibilidad de apoyar la iniciativa desde la Cámara provincial.

Estuvieron presentes los senadores provinciales del PJ: Alberto Crossetti (Dto. Belgrano); Eduardo Rosconi (Dto Caseros); Norberto Betique (Dto. Iriondo); Danilo Capitani (Dto. San Jerónimo); Alcides Calvo (Dto. Constitución),

Por la Federación Agraria asistieron: el director del distrito 6, Carlos Pailolle; Eduardo Colmegna de la Filial Totoras; el gerente de AFA Totoras; Walter Strussi y Pablo Pailolle.

Con presencia de Orsolini y Quarleri

Campaña por Ley de Arrendamientos: intensa actividad en el Distrito 9

El jueves 28 de febrero, el vicepresidente 1º de Federación Agraria Argentina, Pablo Orsolini, estuvo en Bragado en el marco de la campaña que la organización lleva adelante en más de 300 pueblos para lograr la sanción de una nueva Ley de Arrendamientos.

Dirigentes federados y técnicos de la entidad difunden el proyecto legislativo de la FAA en cada una de las poblaciones de las provincias de La Pampa, Buenos Aires, Córdoba, Santa Fe, Entre Ríos y Chaco. El vigoroso proceso de movilización que se extenderá hasta fines de abril, persigue reforzar la propuesta y conseguir su debate en el Parlamento.

O'BRIEN Y MONES CAZON

En el partido de Bragado la campaña dio comienzo el martes 26 en la ciudad de General O'Brien. El director federado Miguel Quarleri en representación de la entidad y la doctora María Marta Gelitti como asesora técnica – jurídica de la misma, dieron cuenta de la propuesta a una nutrida concurrencia que se dio cita en la Delegación Municipal obriense.

Al día siguiente, ya con la presencia de Orsolini, además de Quarleri y Gelitti, continuó la campaña en la localidad de Mones Cazón, partido de Pehuajó. La charla con actores políticos y sociales y productores agropecuarios se llevó a cabo en la Delegación Municipal de esa localidad, brindando detalles de la iniciativa de FAA.

BRAGADO

Continuando con la gira, el jueves 28 de febrero, el vicepresidente 1º de la FAA, Pablo Orsolini junto al director Miguel Quarleri, estuvieron en Bragado con una nutrida agenda de actividades.

En primer lugar los directivos tuvieron una audiencia con el intendente municipal, Aldo Omar San Pedro. Que anticipó su apoyo a la propuesta federada y su participación en el Foro Nacional de Intendentes, que se realizará en mayo próximo. Por la tarde, se brindó una conferencia de prensa para informar a los medios regionales sobre la iniciativa de la FAA.

Luego se dirigieron al Concejo Deliberante para presentar a los ediles la propuesta federada. Estuvo el presidente del Concejo, Gerardo Cabai, el titular del bloque del FPV y varios concejales radicales.

Posteriormente, en el Salón Blanco de la Municipalidad tuvo lugar una concurrida reunión, con más de ochenta productores, donde se expuso el proyecto de Ley de Contratos Agrarios de la entidad. Orsolini fue el encargado de explicar los objetivos del mismo, mientras que la abogada María Marta Gelitti explicó los detalles técnicos de la norma. Entre las fuerzas vivas que se hicieron

presentes, hubo representantes del Centro de Acopiadores, la Cámara de Comercio local, el Colegio de Martilleros, gremios, abogados y comerciantes locales.

Distrito 7

El proyecto de la FAA también se analizó en Lincoln

En el marco de su Campaña por una Nueva Ley de Arrendamientos, el jueves 28 de febrero se realizó una importante reunión en Lincoln con la presencia de casi cien personas. La charla se hizo en el salón del Hotel Impala, y fue organizada por la filial FAA local, junto a la de El Triunfo, presididas por José Pasquali y Carlos Loppapa, respectivamente. Estuvieron los directores Omar Barchetta y Guillermo Giannasi, los abogados Martín Livolti y Yanina Forconi, y el colaborador Carlos Orciani.

Omar Barchetta explicó los fundamentos de esta campaña, que apunta a tener una nueva legislación en materia de contratos agrarios. “Los pequeños y medianos productores, que sufrimos el avance de los pooles de siembra, estamos peleando el futuro de nuestros pueblos. Por eso es importante la presencia en estas charlas de autoridades municipales y vecinos, para reclamar entre todos con un objetivo común, que es la defensa de la familia del interior”, resumió el secretario gremial de FAA. Luego, los abogados hicieron una síntesis técnica de la iniciativa federada. Finalmente, Giannasi denunció ante los presentes la concentración y falta de rentabilidad en el sector lechero.

Entre los presentes, también hubo productores agropecuarios de las localidades de Junín, Martínez de Hoz y Vedia. Participaron varios concejales, representantes de la Cámara de Comercio local, autoridades del Banco Credicoop -que adhirió además con una conceptuosa nota.

Distrito 7

Charlas por Arrendamientos en Wheelright, Pinto y Rueda

En el marco de la Campaña por una Nueva Ley de Arrendamientos, el martes 26, se realizó una charla en General Pinto, provincia de Buenos Aires. La misma fue organizada por referentes federados de la zona y la Cámara de Comercio local, presidida por Néstor Orrego. Por la conducción de FAA estuvo presente el secretario gremial, Omar Barchetta. También participaron Mónica Polidoro de Mujeres Federadas y el delegado itinerante, Miguel Catalá. La abogada que dio los detalles técnicos del proyecto de ley fue Marcela Peronja. Estuvieron además, la directora de Desarrollo Local, Liliana Gariboldi; el presidente de la Cámara de Comercio de Ameghino, Roberto Parra, y los concejales Agustín Sánchez y Fernández Rodríguez, del FPV.

Por su parte, el miércoles 27 de febrero hubo otro encuentro con productores en el Club Cultural de Wheelwright, provincia de Santa Fe, organizado por MFA y la Filial FAA local. Estuvieron presentes el director del distrito 7, Oscar Gerlo; la referente de MFA, Mónica Polidoro, y los abogados Marcela Peronja y Martín Livolti. También participó el secretario comunal, Joaquín Odorda.

El mismo día, se llevó adelante una reunión en el club Sportivo Rueda de esa localidad santafesina. La charla fue organizada por la Filial FAA de Empalme Villa Constitución y la Comisión Comunal Rueda, y participaron productores de toda la zona. En la oportunidad, estuvo el secretario gremial federado, Omar Barchetta; el presidente de la filial, José Zunino; el colaborador Cristian Roca y los abogados Martín Livolti y Georgina Piso contando asimismo con la presencia del presidente comunal de Rueda, Daniel Mafei.

Distrito 6

La gira de arrendamientos llegó a Chabás y Álvarez

El viernes 22 de febrero se realizó una charla por la Nueva Ley de Arrendamientos en la localidad de Álvarez. En el encuentro, que contó con la presencia de unos 30 productores, estuvo el secretario gremial, Omar Barchetta, el director del distrito 6, Carlos Paillolle, el delegado Daniel Bodo, y los representantes legales Pablo Paillolle y Marcela Peronja. La reunión se realizó en el salón parroquial de Álvarez, y fue organizada por la cooperativa local.

Por otro lado, el jueves 28 de febrero se hizo una nueva reunión en Chabás, en las instalaciones del Club Huracán. Participaron unos 40 productores. Estuvieron el director Carlos Paillolle, el delegado Daniel Bodo y la abogada Marcela Peronja. La charla fue organizada por la filial local, que estuvo representada por sus titulares, Adalberto Cicarelli y Ciriaco Fortuna.

En Rosario

El presidente del INTI visitó la FAA

El viernes 29 de febrero, el presidente del Instituto Nacional de Tecnología Industrial (INTI), Ing. Enrique Martínez, y el director del Centro Regional Rosario del Instituto, Lic. Walter Aquino, estuvieron en la sede central de la FAA, en Rosario, para interiorizarse acerca del Proyecto BioFAA, de producción de biocombustibles.

En la oportunidad fueron recibidos por el vicepresidente 1º de la entidad, Pablo Orsolini; el secretario gremial, Omar Barchetta; el secretario de Finanzas, Juan Manuel Rossi y el responsable de Bio FAA, Ing. Agr. Marcelo Rasetto.

En la reunión se trataron temas vinculados a la agregación de valor local y la necesidad de investigación y desarrollo, en apoyo de este tipo de iniciativa.

Asimismo, se acordó avanzar en la identificación de necesidades y temáticas de interés, comunes a ambas instituciones para luego planificar acciones concretas dirigidas a productores y cooperativas.

Se reunió en Rosario

Ganadería: discutió la Comisión Interna de FAA de la provincia de Santa Fe

El pasado lunes 25 de febrero se reunió en la sede central de Federación Agraria Argentina la comisión interna de ganadería de la provincia de Santa Fe, con la finalidad de hacer un balance de la campaña pasada y analizar en profundidad la situación a futuro del sector.

Otro de los ejes centrales del encuentro fue la determinación de los cuatro puntos fundamentales que debe incluir el Plan Ganadero provincial que está elaborando el Consejo Económico Provincial del Sistema Cárnico. Los puntos que la comisión consideró indispensables giran en torno a la trazabilidad, el sistema sanitario único a nivel nacional, la denominación de origen para la carne santafesina y la implementación de políticas segmentadas para el sector.

Además, se hizo hincapié en la necesidad de que el gobierno de Santa Fe destine fondos para implementar líneas de créditos blandos que ayuden a promover el desarrollo de la actividad.

Participaron de la reunión el secretario gremial de FAA, Omar Barchetta; el vicepresidente segundo, Ulises Forte; el director suplente, Abel Otaño; el secretario de Juventud, Esteban Motta; el director Roberto Rouvier; el representante de FAA ante la Comisión Técnica Ganadera de Santa Fe, Héctor Imperatrice; y el productor ganadero de la localidad de Villa Ocampo, Sr. Masin.

Audiencia en la SAGPyA

La Comisión Vitivinícola de FAA se reunió con funcionarios nacionales

El viernes 22 de febrero de 2008, la Comisión Nacional Vitivinícola de FAA se reunió en la SAGPyA con el subsecretario de la cartera, Ing. Carlos Paz. En la reunión, "se le planteó al alto funcionario, la problemática conyuntural y de fondo en que se encuentran los productores primarios de uvas", señaló el doctor Ángel Giménez, titular de la comisión federada.

Además, se plantearon las críticas de FAA al acuerdo interprovincial para el sector, celebrado recientemente entre Mendoza y San Juan. Dicho convenio, obliga a destinar el treinta por ciento de las uvas producidas en esas provincias a mosto, porcentaje que llega aproximadamente a los 800 millones de kilos. "En la práctica, implica garantizarle a cuatro empresas exportadoras la materia prima que necesitan para cumplir con los compromisos internacionales asumidos con anterioridad, dejándole a un puñado de firmas toda la rentabilidad de la cadena, puesto que el precio que se le abonaría al productor (\$ 50 el quintal), no alcanza para cubrir los costos".

En la audiencia, FAA solicitó la intervención del Estado en beneficio de los sectores más débiles de la cadena. En este sentido se pidió al funcionario de la SAGPYA que convoque a una reunión de los productores con los ministros de Producción de Mendoza y San Juan, representantes de las cuatro empresas exportadoras de mostos.

Además, en relación al mosto, se le solicitó a Carlos Paz el apoyo oficial a un proyecto de la Comisión Vitivinícola de FAA, para la eliminación del ciclamato de sodio de la industria alimenticia argentina. "Para esto, debería modificarse el Código Alimentario Nacional, y reemplazarlo luego por mosto concentrado de uva y de manzana, solucionando de esta manera la problemática de una gran parte del país", dijo Giménez.

Por último, la Federación Agraria planteó la necesidad de establecer diferentes grados alcohólico para el vino, según la región en la que es producido. "Es muy amplia la latitud abarcada, con características geográficas y climatológicas muy diferenciadas", señaló el productor. Quien indicó que hubo buen diálogo con el funcionario, y se avanzaron en líneas de trabajo conjuntas entre la SAGPyA y la Comisión Nacional Vitivinícola de FAA

En Presidencia de la Plaza

Se reunió la Mesa de Agricultura Familiar de Chaco

La reunión fue el miércoles 27 de febrero, en la localidad de Presidencia de la Plaza. Alicia Tomaszuk, coordinadora regional, explicó a los medios locales que "uno de los temas principales fue consensuar una agenda de trabajo con diferentes ámbitos que funcionan en la provincia: el Instituto de Desarrollo Rural, que está en formación; la Mesa provincial de organizaciones campesinas, con apoyo del Programa Social Agropecuario; las microregiones. Para esto, se trabajará desde las diferentes zonas acordando las necesidades más urgentes de cada lugar. El plenario provincial, que se realizará en dos meses, sintetizará estos reclamos y propuestas para presentarla a autoridades provinciales y nacionales".

Otro de los temas fue la elección de los representantes a la Mesa Nacional, que recayó en Ángel Machuca (Mesa Provincial Organizaciones Campesinas) y Francisca Barreto, de La Leonesa. Durante la reunión, realizada en la Cooperativa de Electrificación de Plaza, Ángel Machuca resaltó que "la participación de las organizaciones en todas las propuestas es fundamental. Se deben escuchar sus necesidades y propuestas. Hasta el momento, son muchos los censos y diagnósticos, pero las respuestas concretas tardan en llegar y el campo se está quedando sin campesinos".

Consultada sobre el surgimiento de este ámbito, Tomaszuk comentó que "desde el año 2004, con la creación de la REAF (Reunión especializada de la Agricultura Familiar del MERCOSUR) se vienen realizando encuentros con agricultores familiares de todo el país. En el 2006 se presentó a la Secretaría de Agricultura de la Nación un Plan Estratégico de Agricultura Familiar. A fines del año pasado el secretario de Agricultura, Javier De Urquiza, se comprometió a la creación de la Subsecretaría de Desarrollo Rural y Agricultura Familiar. Si bien todavía no está en pleno funcionamiento, desde las distintas regiones hoy estamos avanzando con el fortalecimiento de las mesas provinciales para ir diseñando políticas diferenciadas hacia este sector, que atiendan los problemas más urgentes: la concentración de la tierra, la falta de políticas de salud y educación para el campo, la falta de caminos y de infraestructura".

Fuente: Sitio web "Chaco por Día"

Santa Fe

Reunión del Consejo de la Cadena de Valor Apícola

El 28 de febrero, el coordinador del Área Apícola de la FAA, Sebastián Muñoz, participó de una reunión en el Ministerio de la Producción de Santa Fe con el objetivo de conformar el Consejo de la Cadena de Valor Apícola (CCVA)

La misma fue coordinada por el responsable del Programa Apícola Provincial, Fabián Zurbriggen y contó con la presencia del secretario del Sistema Agropecuario, Agroalimentos y Biocombustibles, CPN Carlos Sartor. Además asistieron representantes de diferentes asociaciones, cooperativas y acopiadores de toda la provincia.

Entre otros temas se analizó la necesidad de garantizar y facilitar la plena participación de los actores en la construcción de agendas públicas que hacen a la protección, fortalecimiento y desarrollo del sistema, institucionalizando y legitimando el canal de diálogo con el Ministerio de la Producción para presentar las reflexiones, sugerencias y proyectos.

En la oportunidad, se establecieron como funciones del CCVA: facilitar la participación de los agentes sociales en el diseño de las políticas de la cadena de valor apícola; elaborar estudios en materias legales, sanitarias y económicas que atañen a la cadena, publicando informes y documentos; colaborar en la formulación del Plan Estratégico y de Operación de la cadena; definir y proponer las principales líneas de desarrollo del sistema productivo; monitorear la ejecución del Plan Operativo; construir un comité de crisis ante situaciones de emergencia del sistema.

Asimismo se determinó que el CCVA será presidido por el secretario del Sistema Agropecuario, Agroalimentos y Biocombustibles o quien expresamente se designe; mientras que el secretario Ejecutivo será designado por el Consejo. Por su parte, los consejeros serán los representantes de los distintos eslabones de la cadena apícola, siempre que acrediten personería jurídica y representatividad del sector

Productores de los nodos Reconquista, Rafaela, Santa Fe, Rosario, Venado Tuerto representarán al Sector Productivo y participarán también las entidades Gremiales

El sector de Ciencia, Tecnología e Innovación contará con miembros de las Universidades, Facultades, y Entidades de Investigación (Inta, Inti, etc.). Y el Sector de Comercialización será representado por proveedores de insumos e implementados y el área de posproducción mercado interno y externo.

Aumento de insumos

FAA Pergamino informó los verdaderos costos del campo

La filial Pergamino de la Federación Agraria Argentina emitió un comunicado de prensa firmado por su presidente, Hugo Michetti y el secretario Hugo Cogo para aclarar los costos de la actividad agropecuaria: "Como consecuencia del desconocimiento y debido a la falta de información -y en muchos casos mala información- la gente que no está inmersa en la actividad del campo exclama a viva voz que dicha actividad atraviesa su momento de esplendor y riqueza con el precio de la soja para su comercialización por encima de los 1.000 pesos el quintal, tema que no es como parece", señala el escrito.

Por ese motivo, la FAA filial Pergamino aclaró: "La rentabilidad del productor agropecuario se ve disminuida de la cosecha anterior a ésta que está por comenzar; el aumento de los insumos, que anualmente utiliza el productor, creció en un 100% a valor dólar. Por ejemplo: el glifosato en febrero del año pasado costaba 2,51 dólares el litro, mientras que actualmente tiene un valor de 5,80 dólares el litro. El fosfato diamónico en febrero de 2007 costaba 23,90 dólares la bolsa de 50 kilogramos y ahora 47,33 dólares la bolsa de 50 kilogramos.

"Además, en materia impositiva padecemos un fuerte incremento en el impuesto Inmobiliario (102%) y en la tasa de Red Vial el aumento fue de 120%. Para ser más explícitos veamos estos números: el trigo en febrero de 2007 estaba 36 pesos el quintal y ahora 55 pesos; el maíz hace un año estaba 39,50 pesos el quintal y ahora 47 pesos; y la soja estaba a 61 pesos el quintal y ahora 108 pesos.

"En resumen, queremos demostrar que todas las actividades productivas tienen su costo, y si estos aumentan desproporcionadamente más que la producción misma el resultado lógico es menos ganancia para todos.

"Y por si esto fuera poco los chacareros debemos soportar las declaraciones y acusaciones con escaso fundamento del paupérrimo funcionario provincial, el señor Santiago Montoya, que sólo acrecienta la confusión de la opinión pública, de la sociedad en general con sus apariciones periodísticas.

"La Filial, con la seriedad y el respeto, le quiere transmitir a este buen hombre que lo que se debe controlar es: los gastos excesivos y absurdos de la Provincia; los pulls de siembra y grandes inversores que manejan recursos y dineros de dudoso origen en beneficio propio y no del país; y demás conceptos de público conocimiento que nos llevaría un buen rato detallar.

"Es por todo lo comentado anteriormente que queremos dejar en claro, en forma fidedigna, que el verdadero productor agropecuario hoy en día continúa perdiendo rentabilidad aunque parezca mentira, pero estos datos así lo demuestran".

Fuente: La Opinión de Pergamino

Mujeres Federadas

La FAA conmemorará el Día de la Mujer con una charla - debate

Las Mujeres Federadas (MF) de la Federación Agraria Argentina invitan a participar de las actividades de conmemoración del Día Internacional de la Mujer. Para la ocasión se organizó un panel-debate "La participación de la mujer a lo largo de la historia", que integrarán: Darwinia Gallichio, integrante de Abuelas de Plaza de Mayo de Rosario; Alicia Tomaszuk de MF; el vicepresidente 1º de la FAA, Pablo Orsolini; y el periodista Carlos del Frade.

El encuentro se realizará el 10 de marzo a las 19 en el auditorio del Instituto Movilizador de Fondos Cooperativos, ubicado en San Martín 1371 de la ciudad de Rosario.

**Las últimas noticias federadas,
y el micro radial de FAA pueden encontrarse cada semana
en la edición digital del periódico La Tierra:
www.diariolatierra.com.ar**

**Este informe semanal es producido semanalmente
por el Departamento de Comunicación de la Federación Agraria Argentina
Redacción: Mariela Vaquero // Rodrigo Miró
(0341) 512 2030 // latierra@faa.com.ar**